

# Mantiene S&P nota de deuda

## Prevé crecimiento de 1.5 en México



La calificadora considera que las reformas hacendaria y energética impulsarán el desarrollo del país.

ELIZABETH ALBARRÁN

La agencia calificadora Standard & Poor's (S&P) mantuvo las notas de la deuda soberana en moneda extranjera y moneda local en BBB/A-2, ya que se encuentra a la expectativa de las reformas fiscal y energética que prevé el Gobierno de Enrique Peña Nieto, pues con ellas se fortalecerían las expectativas de crecimiento para el país.

"El panorama para las calificaciones de largo plazo sigue siendo positivo. Lo que refleja una posibilidad mayor a una de tres de que el Gobierno logre la aprobación de reformas para mejorar significativamente el margen de maniobra y para inyectar más dinamismo a la economía", afirmó.

A través de un comunicado, la agencia detalló que las iniciativas en materia hacendaria y energética serán las que determinarán el impulso a las cuentas económicas y fiscales; así como reducir la volatilidad de los ingresos.

"La aprobación de estas reformas podría mitigar algunas de las limitaciones clave sobre las calificaciones soberanas de México: un débil crecimiento y un limitado margen de maniobra fiscal".

S&P reiteró su perspectiva de crecimiento real del Producto Interno Bruto (PIB) en 1.5 por ciento debido al impacto de las recientes tormentas y a la situación económica del Gobierno estadounidense.

"Las diversas revisiones a la baja de nuestro pronóstico reflejan una demanda más débil proveniente de Estados Unidos, un menor gasto gubernamental en la primera mitad del año y la debilidad del sector de construcción", pormenorizó.

La calificadora espera que el crecimiento repunte a 3.2 puntos porcentuales en 2014 y 2015, junto con la recuperación de la economía estadounidense y al suponer que el

avance de las reformas gubernamentales impulse la inversión. Confía en que la deuda neta del Gobierno aumente moderadamente en 2014. Además, proyectó que el déficit general caerá este año a dos por ciento, pero regresará por arriba de tres puntos porcentuales del PIB en 2014.

"Los ingresos del Gobierno de poco más de 18 por ciento del PIB son mucho menores que los de la mayoría de sus pares con calificaciones similares, que tienden a tener ingresos que rebasan 30 por ciento del PIB", argumentó S&P.

### » DETALLES

*La agencia internacional pronosticó que el crecimiento de México repuntará hasta 3.2 puntos porcentuales durante 2014 y 2015*

Indicó que la vulnerabilidad externa de México se elevó durante el último año, a pesar de bajo déficit en la cuenta corriente, por el incremento en las tenencias de no residentes de instrumentos gubernamentales emitidos en el mercado local. Las tenencias se estiman en 135 mil millones de dólares este año, cifra superior a 121 mil millones a diciembre de 2012.

Como resultado, la evaluadora explicó que la deuda externa aumentó 42 por ciento de los ingresos de la cuenta corriente en 2012, desde un promedio de 32 puntos durante los cinco años anteriores.

"Esperamos que este índice avance lentamente ante la moderación en el ritmo de los flujos de entrada. La ausencia de desequilibrios externos significativos repercute en necesidades de financiamiento externo comparativamente bajas frente a algunos de sus pares en similares niveles de calificación", externó la calificadora internacional.